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Jueves 30 de mayo de 2019. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Reforma, Ovaciones, La Jornada, Excélsior, El Universal, Contra Réplica, El Sol de México.  
 
Llaman a erradicar corrupción en salud/Reforma, Ovaciones 
En el sector Salud persisten intereses creados y extendidas prácticas de corrupción que es necesario erradicar, señaló ayer 
el doctor Jorge Alcocer Várela. Estamos parados en un sector donde hay intereses muy fuertes, que, por supuesto, se 
resisten al cambio, indicó el titular de la Secretaría de Salud en Veracruz. Hay corrupción, duele decirlo, en muchos lados; en 
la compra de fármacos, en su distribución, en la entrega de insumos, en los servicios, agregó al inaugurar la Segunda 
Reunión Ordinaria del Consejo Nacional de Salud. Sin embargo, afirmó, tarde o temprano se pondrá freno a la corrupción. 
Destacó el compromiso del Gobierno federal por liberar a los mexicanos de un sistema sanitario que lucra con la 
enfermedad y la agonía, y remarcó que el derecho a la salud es para todas las personas durante toda su vida.  
 
Ratifican que la Secretaría de Salud hará macro compras de medicamentos en el extranjero/La Jornada 
Reportera: Eirinet Torres. 
Durante la segunda reunión ordinaria del Consejo Nacional de Salud (Conasa) que encabezó el secretario de Salud Federal, 
el doctor Jorge Alcocer Varela, su homónimo estatal, Roberto Ramos Alor, dijo que se tomó la determinación de realizar 
macrocompras de medicamentos fuera de México. En una conferencia en la que estuvo programada la presencia del doctor 
Alcocer Varela, pero que al final se realizó sin su intervención, Ramos Alor explicó que para abastecer de medicinas a 
hospitales del país se comprará a laboratorios extranjeros, vigilando calidad y precio para que lleguen en tiempo y forma. 
Mientras Ramos Alor hablaba, María Eugenia Lozano, secretaria técnica del Conasa, intervino en la rueda de prensa para 
decir que el abasto de medicamentos no había sido tema de la reunión, porque se trata a nivel federal y pidió a los 
periodistas que reconocieran la importancia de que Veracruz hubiera sido sede de las reuniones de Conasa. Hugo López-
Getell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud federal, mencionó que un tema central en la reunión 
fue el combate a la corrupción en el sector salud, los procesos de compra y la adquisición de medicamentos e insumos. Dijo 
que para disminuir las posibilidades de corrupción se disminuyeron de 25 a 20 los puntos de contacto al momento de 
realizar compras con funcionarios honestos y rindiendo cuentas sobre las operaciones que se realizan.   
 
Insiste el PRI en citar a comparecer a Urzúa y Alcocer/La Jornada 
Reportero: Víctor Ballinas.  
En la Comisión Permanente, la bancaria del PRI insistió en que se cite a una reunión de trabajo a los secretarios de 
Hacienda, Carlos Urzúa, y de Salud, el doctor Jorge Alcocer, para que expliquen la situación de abastecimiento de 
medicamentos en el país y los recortes en materia de salud. El senador del tricolor Manuel Añorve presentó ayer el punto 
de acuerdo para solicitar urgentemente esa reunión de trabajo y que los funcionarios presenten un informe de esa situación 
que ya afecta seriamente a miles de mexicanos que son atendidos en los diversos centros hospitalarios del sector salud de 
todo el país. Añorve aseveró que la crisis en el sector se explica por una serie de decisiones equivocadas del gobierno de la 
República, por una austeridad mal entendida, mal aplicada y mal planeada, o porque simple y sencillamente la salud de los 
mexicanos parece no ser relevante en los planes de este gobierno. 
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Abogan por beca a médicos/Excélsior 
Reportera: Ximena Mejía. 
La Academia Nacional de Medicina de México envió al secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, una carta 
manifestándoles su preocupación por el anuncio de recorte a becas a estudiantes de medicina que realizan su servicio social 
en unidades rurales y marginadas del país. El documento argumenta que la decisión pondría en riesgo el servicio de salud a 
las poblaciones donde no hay personal médico suficiente o es inexistente. También señala que estas prácticas y servicio 
social, ayuda a los futuros médicos para consolidar su aprendizaje y conocer la realidad social del país. Declararon que los 
alumnos requieren del apoyo económico para financiar sus traslados, alimentación y hospedaje. 
 
Plan de austeridad cobra la factura al ISSSTE/El Universal 
Reportera: Perla Miranda.  
La política de austeridad aplicada al sector Salud, en específico al ISSSTE, empieza a cobrar factura, además del desabasto 
de medicamentos, falla de gasolina que deriva en ambulancias paradas y la imposibilidad de renovar contrato a médicos de 
guardia o suplencias, ahora se suma la falta de presupuesto para dar mantenimiento a los hospitales y el abandono de por 
lo menos 56 obras de remodelación o construcción. Luis Miguel Victoria Ranfla, presidente del CEN del Sindicato Nacional 
de Trabajadores del ISSSTE dijo que la austeridad tiene un impacto negativo en el instituto. En esta información se destaca 
también que, Ante un posible recorte de 50% a las becas que reciben los pasantes, la Academia Nacional de Medicina 
manifestó su preocupación a través de una carta que envió al secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer. Afirmó que los 
estudiantes de medicina realizan su servicio social en zonas rurales y marginadas, lo que generaría otro problema porque se 
tendrían que hacer contrataciones de médicos generales. Los pasantes cumplen una función en las unidades rurales y 
marginadas, que difícilmente podría ser substituida, dice la misiva.  
 
Los internistas hacen su mejor esfuerzo/La Jornada 
Reportera: Ángeles Cruz Martínez.  
Los rostros de las personas que esperan afuera de los hospitales General de México (HGM) e Infantil de México Federico 
Gómez son de preocupación. Aunque a algunas ya les informaron que se realizará la cirugía que requiere su paciente, ya 
sólo nos queda la incertidumbre de si mi hermano se va a curar señaló Beatriz. Hay otros familiares que desconocen si es 
real lo que dicen las noticias de que no hay dinero para pagarles a los doctores y que no tienen ni vendas. Jorge ha estado 
casi una semana en el Hospital Infantil de México Federico Gómez: se turna con su esposa para estar con su hijo, quien 
tiene cáncer y ya en varias ocasiones ha estado internado. Reconoció que el trabajo de los doctores es muy bueno, son muy 
amables y la verdad no hemos tenido dificultades con el servicio. Su verdadero problema es la deteriorada salud de su 
pequeño y lo único que queremos es que lo curen.  
 
Con mantas, médicos se disculpan por carencias/Contra Réplica 
Reportera: Laura Arana. 
Largas filas en urgencias, rostros tristes por reprogramación de citas de cirugías y falta de medicamentos fueron los motivos 
por los cuales médicos y trabajadores del Hospital Infantil de México, Federico Gómez, colgaron mantas para lamentar las 
deficiencias que existen en la atención de pacientes, todo ello, derivado del recorte de personal e insumos aplicados por el 
Gobierno federal. Así es el panorama, personal médico narra su preocupación ante los recortes presupuéstales que la 
administración aplicó y que impactan negativamente a los menores procedentes de diversos estados. Las mantas en las 
inmediaciones del hospital, así como las cartas y oficios dirigidos por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría 
de Salud, que tiene en su poder este diario, confirman las demandas que los médicos expresaron recientemente en una 
misiva dirigida al Presidente de México, el Gobierno federal ordenó recortes que han afectado la operación de la 
institución.  
 
Todo México/Excélsior 
La Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad de la Secretaría de Salud 
federal está buscando recontratar a las personas que fueron despedidas por recortes presupuéstales a principios de año. El 
titular de la comisión, Alejandro Mohar, aseguró que se están optimizando las contrataciones para tener un ajuste más 
preciso al presupuesto de los hospitales.  
 
Lo que pasa por su cabeza/Excélsior 
Mención aparte amerita el desprecio por la salud de todos los que no podrían pagar seguro de gastos médicos, 
medicamentos caros ni hospitales privados. El gobierno federal ha desaparecido los recursos del programa de detección y 
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atención al cáncer de mama y disminuido en 95% los de la detección y atención al cáncer de pulmón; ha rebajado los de los 
institutos médicos especializados; ha colocado al IMSS y al ISSSTE en situación de inopia; ha provocado desabasto de 
medicinas y falta de personal médico.  
 
Política Zoom/El Universal 
Reportero: Ricardo Raphael.  
Los recortes no están poniendo a los pobres primero, sino a una empresa paraestatal cuyo futuro, hágase lo que se haga, 
seguirá siendo incierto. En el reciente memorándum presidencial del 3 de mayo se ordenó, por ejemplo, que las 
dependencias ajustaran sus estructuras orgánicas a las plazas autorizadas. Es decir que corrieran a todo personal eventual o 
pagado por honorarios. Porque no se previó un periodo de transición, esta decisión va a significar una verdadera sangría. 
Para poner un ejemplo, en los hospitales pertenecientes a la Secretaría de Salud se quedarán sin empleo, el día de mañana, 
más de una tercera parte de los trabajadores. ¿Qué hará Cancerología o Nutrición cuando no haya quien se encargue de 
lavar la ropa de cama de los enfermos, bañar a los pacientes, o velar por su seguridad? Es una barbaridad que, en vez de 
reorganizar las plazas para darle estabilidad laboral al personal eventual, el presidente haya ordenado correr a trabajadores 
que se hallaban ya en una muy precaria situación laboral. Cabe advertir que no se trata de los médicos o del personal 
administrativo de alto nivel, sino de la última casta en la estructura de ese hospital: las y los intendentes ubicados por 
debajo del personal de base.  
 
Sin cura y tratable/Reforma 
Al conmemorar el Primer Día Nacional de la Esclerosis Múltiple en el Senado se expusieron cifras sobre México: hay 20 mil 
personas diagnosticadas con la enfermedad. Es la primera causa de discapacidad de origen neurológico en personas 
jóvenes. No tiene cura, es degenerativa y crónica del sistema nervioso. Algunos síntomas son disminución de la visión, 
visión doble. Alteración de la sensibilidad. Deterioro cognitivo. Fatiga y depresión. Alteraciones sexuales. Debilidad de 
extremidades. Problemas para caminar. Dificultad para mantener el equilibrio.  
 
OMS critica campaña de Philip Morris/La Jornada 
La Organización Mundial de la Salud (OMS) denunció este miércoles la campaña del mayor productor de cigarrillos, Philip 
Morris, para rebautizar el día mundial sin tabaco como día mundial sin fumar, banalizando los riesgos de ese hábito. En 
ocasión del Día Mundial Sin Tabaco, que se celebrará el viernes, la OMS lanzó una campaña de sensibilización sobre los 
efectos devastadores del consumo de tabaco, que cada año provoca unos ocho millones de muertos. La agencia 
especializada de la ONU criticó el intento de Philip Morris International (PMI) para realizar en esta semana su propia 
campaña de promoción de sus nuevos productos de vapeo (cigarrillo electrónico) y sin humo (que calienta el tabaco pero 
sin quemarlo), presentándolos como una solución. Incluso la tabacalera propuso que el Día Mundial Sin Tabaco pase a 
llamarse Día Mundial Sin Fumar y lanzó el eslogan It's Time to Unsmoke, un neologismo que podría traducirse como es el 
momento de desfumar.  
 
Extreman vigilancia sanitaria por bacteria/El Sol de México 
Mientras la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Jalisco (CEDHJ) dictó medidas cautelares en el caso donde hasta 
ahora dos personas han muerto y hay 67 infectadas, en un total de 14 hospitales del estado de Jalisco, la Secretaría de Salud 
del estado descartó el posible riesgo de adquirir la bacteria Leclercia Adecarboxylata, ya que los afectados por el brote 
epidemiológico son atendidos de manera integral y aislada. Gabriela Mena Rodríguez, coordinadora estatal de urgencias 
epidemiológicas de la Secretaría de Salud Jalisco señaló que en los hospitales donde se ha encontrado la bacteria se 
extrema la vigilancia epidemiológica y sanitaria.  
 
Son 67 infectados y 2 muertos por bacteria en hospitales de Jalisco/La Jornada 
Reportero: Juan Carlos G. Partida.  
La Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDHJ) dictó medidas cautelares e inició una investigación por el brote 
infeccioso que ha afectado al menos a 14 hospitales públicos y privados del área metropolitana de Guadalajara con 67 
personas contagiadas y dos fallecidos. Entre las medidas cautelares, la CEDHJ pidió al titular de la Secretaría de Salud Jalisco 
(SSJ), Fernando Petersen, que detalle qué tipo de protocolos se han seguido, el abasto de medicamentos y el tratamiento 
que se ha dado a cada uno de los infectados por la bacteria Leclercia adecarboxylata. Hasta el corte más reciente, 36 casos 
se han presentado en hospitales del IMSS, 19 en el Hospital Civil de Guadalajara, siete en hospitales de la SSJ y el resto en 
nosocomios privados. Por grupos de edad se tiene registro de 55 niños y 12 adultos infectados, mientras que del total de los 
casos 73 por ciento son menores de un año de edad, y 57 casos correspondieron a pacientes de sexo masculino. Se ha 
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identificado que el factor común entre los contagiados es que recibieron nutrición parenteral (se les proporcionaron 
nutrientes vía intravenosa) y que en algún momento se hallaron o estuvieron en condiciones de salud graves que pusieron 
en riesgo sus vidas. En este contexto, la coordinadora estatal de Urgencias Epidemiológicas de la SSJ, Gabriela Mena, 
aseguró que los pacientes infectados se encuentran bajo un manejo integral, en un aislamiento parcial. 
 
 
 
 


